
VERBALE N° 8 – SEDUTA DEL 18 DICEMBRE 2003 
 
Nell’Aula Magna del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale in Via J.H. Dunant, 3 – 
VARESE – il giorno 18 dicembre 2003 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Giovanni Bernardini. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo Dott. Stefano Motta. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI 
BADARACCO GIANFRANCO  (P) BERNARDINI GIOVANNI (DIRETTORE) 
CALAMARI DAVIDE (A) GEROLA PAOLO (P) 
PAROLARO DANIELA (P) PERES ANTONIO (P) 
PILONE MIRELLA (P) SAROGLIA MARCO (G) 
TARAMELLI ROBERTO (P) URBINI GIORDANO (P) 
VALVASSORI ROBERTO (P)  
 
PROFESSORI ASSOCIATI 
BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA (P) 
BINELLI GIORGIO (P) BRACALE MARCELLA (P) 
CONTI FABIO (P) CROSA GIUSEPPE (P) 
DE EGUILEOR MAGDA (P) FASANO MAURO (P) 
FESCE RICCARDO (P) FUMAGALLI ALESSANDRO (P) 
GRAMATICA PAOLA (P) MONTI ELENA (P) 
POLLEGIONI LOREDANO (P) PORATI ALFREDO (G) 
PRATI MARIANGELA (P) RENESTO SILVIO CLAUDIO (P) 
TOSI GUIDO (G)  
 
RICERCATORI 
ACQUATI FRANCESCO (A) BONAPACE IAN MARC (P) 
BOSSI ELENA (P) BRIVIO MAURIZIO (A) 
CAMPOMENOSI PAOLA (G) CERABOLINI BRUNO (A) 
DI GUARDO ANTONIO (P) GARIBOLDI MARZIA BRUNA (G) 
GIOVANNARDI STEFANO (A) GORNATI ROSALBA (G) 
GRANERO MARIA ILDE (G) GRIMALDI ANNALISA (P) 
KILSTRUP-NIELSEN CHARLOTTE (P) LANDSBERGER NICOLETTA (G) 
MARTINOLI ADRIANO (P) MOLLA GIANLUCA (P) 
PERLETTI GIANPAOLO (P) PIUBELLI LUCIANO (P) 
ROSSETTI CARLO (A) VANNINI CANDIDA (P) 
VIANELLI ALBERTO (A) RUBINO TIZIANA (P) 
TEROVA GENCIANA (P)  
 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (A) 
TERZAGHI GIORGIO (A) BOSELLI ANGELO (P) 
GUIDALI MARIA LUISA (P)  
 
RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
BIANCHI MARCO GIORGIO (P) GAGLIARDI ALESSANDRA (P) 
PERINI DAVIDE (P)  
 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale 



4. Eventuale assegnazione di spazi dipartimentali 
5. Approvazione proposte Dottorati di Ricerca 
6. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
7. Regolamento conto terzi del Dipartimento 
8. Richiesta di parere su istituzione nuovi Dipartimenti 
9. Ratifica decreti d’urgenza 
10. Varie ed eventuali 

 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
Il Prof. Badaracco propone una mozione per cambiare l’ordine del giorno ed inserire dopo il 
punto n. 1 il punto n. 8 che diventerebbe il punto n. 2. Il Direttore propone di mettere ai voti la 
richiesta del Prof. Badaracco. A favore della richiesta del Prof. Badaracco: 25 voti. A 
maggioranza la richiesta è accettata e quindi il punto n. 8 viene spostato subito dopo il punto 
n.1. 
 
1. Comunicazioni 
 
1.1 Il Direttore comunica che l’Amministrazione Centrale ha inviato una lettera relativa ad 

incentivi fiscali a favore del rientro in Italia di ricercatori residenti all’estero. 
1.2 Il Direttore comunica che sono state indette le elezioni per la costituzione delle 

commissioni giudicatrici relative alle valutazioni comparative per posti di professori di 
ruolo di prima e seconda fascia e ricercatori – IV tornata concorsuale 2003. 

1.3 Il Direttore comunica che rassegnerà le dimissioni da Direttore del Dipartimento 
settimana prossima rimettendo il mandato al Rettore. La motivazione di questa decisione 
consiste nel fatto di essere uno dei proponenti della costituzione di un nuovo 
dipartimento, come detto in Giunta.  

 
 
2. Richiesta di parere su istituzione nuovi Dipartimenti 
 
Sono state inviate due lettere al Direttore del Dipartimento. La prima è dei Proff. Urbini, Conti, 
Tosi e Bracale e dei Dott. Martinoli e Vannini. Il Direttore legge la lettera nella quale si 
annuncia l’intenzione di costituire il Dipartimento Ambiente-Salute-Sicurezza. La seconda è 
della Prof.ssa Pilone per il costituendo Dipartimento di Biotecnologie e Scienze Molecolari. Il 
Direttore legge la lettera. 
Il Prof. Badaracco obietta sul titolo del Dipartimento presentato dalla Prof.ssa Pilone poiché 
nel titolo appare la dizione “Scienze Molecolari”, pur non essendoci, tra i proponenti del 
costituendo dipartimento, alcun biologo molecolare. Il Prof. Badaracco suggerisce di 
modificare l’aggettivo “Molecolari” con “Genetiche”. Segue una breve discussione alla quale 
partecipano i Proff. Taramelli, Pollegioni, Peres e Parolaro. Il Prof. Peres è favorevole alla 
formazione di nuovi dipartimenti, ma insiste sul problema del nome suggerendo che il nuovo 
dipartimento potrebbe denominarsi solo Biotecnologie. La Prof.ssa Pilone risponde che non 
conosce dipartimenti di Biotecnologie senza ulteriori specificazioni e propone di aggiungere 
Bioscienze. 
Il Prof. Peres chiede al Prof. Urbini i nomi dei docenti delle altre Facoltà che intendono afferire 
al Dipartimento Ambiente-Salute-Sicurezza. Il Prof. Urbini risponde che per Medicina ci sono 
il Prof. Chiaranda, il Prof. Pelosi e il Dott. Severgnini; per Economia ci sono il Prof. Salvatore, 
il Prof. D’Ettore e la Prof.ssa Pierro; per la Facoltà di Scienze di Como c’è il Prof. Moschella. 
Il Prof. Valvassori legge lo Statuto il quale prevede che la costituzione di un nuovo 
dipartimento avviene sentiti i dipartmenti con settori scientifico-disciplinari affini  
Il Prof. Gerola dice che è limitativo avere poco tempo per dare un parere e che quindi si 
asterrà. Il Prof. Valvassori si rammarica per queste iniziative, ma ne prende atto. Il Prof. 
Badaracco fa notare che l’attribuzione di personale T/A ai Dipartimenti di nuova costituzione è 
di diretta competenza dell’Amministrazione Centrale dell’Ateneo. In sostanza non ci deve 
essere un impoverimento in termini di personale dei Dipartimenti preesistenti a favore di quelli 
di nuova costituzione. 
Il Direttore, riassumendo che per il Dipartimento Ambiente-Salute-Sicurezza non ci sono state 
particolari indicazioni, mentre per l’altro ci sono state indicazioni contrarie all’introduzione 
dell’aggettivo “molecolari” nella denominazione, mette ai voti l’approvazione di istituzione dei 



due dipartimenti. Sul dipartimento proposto dal Prof. Urbini ci sono 5 astenuti mentre gli altri 
votano a favore. Viene dato parere favorevole alla proposta di istituzione del Dipartrimento di 
Ambiente-Salute-Sicurezza. 
Per il Dipartimento proposto dalla Prof.ssa Pilone, tenendo presente il suggerimento del 
mutamento della denominazione, ci sono 8 astenuti mentre gli altri sono favorevoli. Il 
Consiglio dà parere favorevole all’istituzione del Dipartimento proposto dalla Prof.ssa Pilone. 
 
 
3. Approvazione del verbale della seduta precedente 
 
Viene chiesto al Consiglio di Dipartimento di approvare il verbale del Consiglio di 
Dipartimento del 13 novembre 2003. Il Consiglio approva unanime. 
 
 
4. Provvedimenti per il personale 
 
4.1 Il Prof. Tosi ha chiesto l’autorizzazione a recarsi in missione in Tanzania dal 18 dicembre 
2003 al 14 gennaio 2004 per lo svolgimento di attività istituzionali e di ricerca nell’ambito del 
progetto denominato “Monte Meru” finanziato dalla Commissione Europea.  
4.2 Il Prof. Calamari è stato collocato in aspettativa per motivi di salute dal 9 ottobre 2003 e 
fino a contraria disposizione. 
4.3 A seguito delle dimissioni del Prof. Achille Ghidoni è stata disposta la cancellazione del 
nominativo del Prof. Ghidoni dal personale del Dipartimento di Biologia Strutturale e 
Funzionale a decorrere dal 1° ottobre 2003. 
4.4 Il Direttore comunica che con Decreto Rettorale n. 5880 del 27 novembre 2003 è stata 
disposta l’afferenza al D.B.S.F. della Dott.ssa Genciana Terova a decorrere dal 1° novembre 
2003. 
4.5 Il Direttore comunica che con Decreto Rettorale n. 5839 del 19 novembre 2003 è stata 
disposta l’afferenza al D.B.S.F. del Prof. Conti a decorrere dal 1° ottobre 2003. 
4.6 La Sig.ra D’Angelo ha inviato una lettera con cui chiede la formalizzazione dei propri 
compiti.  In Giunta si è detto che tale problema sarà risolto da parte della struttura di Busto 
Arsizio.  
4.7 Il Direttore ha ricevuto dai Prof. Peres, Pilone. Parolaro, Valvassori e Saroglia il 
Programma di sviluppo delle sezioni che loro rappresentano. lle richieste di personale 
docente in quanto rappresentanti di sezione (vedi allegato n. 1).  
4.8 Il Prof. Badaracco ha presentato una richiesta per l’istituzione di una borsa per attività di 
ricerca dal titolo “Caratterizzazione di tre proteine che, interagendo con MeCP2, potrebbero 
essere coinvolte nella sindrome di Rett”. La durata della borsa sarà di 12 mesi per un importo 
complessivo di € 12.600,00. I fondi su cui graverà la borsa sono quelli denominati IRSA. I 
requisiti richiesti sono la laurea in Scienze Biologiche ed esperienza in Biologia Molecolare. 
La commissione giudicatrice risulta così composta: Prof. Badaracco, Dott.ssa Landsberger e 
Dott.ssa Kilstrup-Nielsen. Il Consiglio approva unanime. 
4.9 . Il Prof. Fumagalli ha presentato una richiesta per l’istituzione di una borsa per attività di 
ricerca dal titolo “Sintesi di derivati di rodio in basso stato di ossidazione analoghi del cis-
platino. Studio della loro reattività con nucleobasi e potenziale citotossicità”. La durata della 
borsa sarà di 6 mesi per un importo complessivo di € 5.021,00. I fondi su cui graverà la borsa 
sono quelli provenienti dal fondo di Facoltà SS.MM.FF.NN. di Varese. I requisiti richiesti sono 
la laurea in discipline chimiche, CTF, farmacia o biologia ed adeguato background e 
competenza di sintesi chimica o biochimica.. La commissione giudicatrice risulta così 
composta: Prof. Fumagalli, Prof. Banfi e Dott. Martinoli. Il Consiglio approva unanime. 
4.10 Il Dott. Rossetti ha presentato una richiesta per l’istituzione di una borsa per attività di 
ricerca dal titolo “Indagine sulla contaminazione batterica delle acque balneabili del Lago 
Maggiore”. La durata della borsa sarà di 6 mesi per un importo complessivo di € 5.166,68. I 
fondi su cui graverà la borsa sono quelli provenienti dal Settore Energia ed Ecologia della 
Provincia di Varese. I requisiti richiesti sono la laurea in Scienze Biologiche o discipline affini 
ed esperienza in colture cellulari e metodi di analisi. La commissione giudicatrice risulta così 
composta: Prof. Saroglia, Dott. Rossetti e Dott.ssa Gornati. Il Consiglio approva unanime. 
4.11 La Prof.ssa Barbieri ha presentato una richiesta per l’istituzione di due borse per attività 
di ricerca dai titoli “Analisi di attività di potenziali mutanti della toluene-o-xilene 
monoossigenasi” e “Sviluppo di un sistema genetico per la mutagenesi della subunità E della 



toluene-o-xilene monoossigenasi”. La durata delle borse sarà di 6 mesi cadauna per un 
importo complessivo di € 4.999,98 cadauna. I fondi su cui graveranno le borse sono quelli 
provenienti dal progetto COFIN 2002. I requisiti richiesti sono la laurea in Scienze Biologiche, 
tecniche microbiologiche di base ed esperienza almeno semestrale in un laboratorio di ricerca 
in microbiologia. La commissione giudicatrice risulta così composta: Prof.ssa Barbieri, Prof. 
Badaracco e Dott. Vianelli. Il Consiglio approva unanime. 
4.12 Il Prof. Tosi ha presentato una richiesta per il rinnovo di una borsa per attività di ricerca 
dal titolo “Sistema Informativo Faunistico Regionale della Regione Lombardia”. La durata del 
rinnovo della borsa sarà di 12 mesi per un importo mensile di € 1.549,37. I fondi su cui 
graverà la borsa sono quelli denominati SINFAR. Il Consiglio approva unanime. 
4.13 Il Prof. Binelli ha presentato una richiesta per l’istituzione di una borsa per attività di 
ricerca dal titolo “Conservazione di Salmo marmoratus e Rutilus pigus nel fiume Ticino 
attraverso tecniche di indagine genetica”. La durata sarà di 12 mesi per un importo mensile 
lordo di € 1.000,00. I titoli richiesti sono la Laurea in Biologia ed esperienze pregresse 
maturate nel settore della biologia della conservazione e delle tecniche di indagine genetica 
applicate a tale disciplina. La commissione è così composta: Prof. Binelli, Prof. Tosi e Dott. 
Martinoli. Il Consiglio approva unanime. 
4.14 Il Prof. Badaracco ha presentato una richiesta per l’istituzione di una borsa per attività di 
ricerca. La durata sarà di 12 mesi per un importo mensile lordo di € 1.050,00. I titoli richiesti 
sono la Laurea in Biologia ed esperienze in Biologia Molecolare e Biochimica. La 
commissione è così composta: Prof. Badaracco, Dott. Bonapace e Dott.ssa Kilstrup-Nielsen. 
Il Consiglio approva unanime. 
 
 
5. Eventuale assegnazione di spazi dipartimentali 
 
Il Direttore porta all’assemblea la necessità di spazio per l’archivio del DBSF. Viene deciso di 
dare mandato al Direttore per trovare una soluzione. 
 
 
6. Approvazione proposte Dottorati di Ricerca 
 
Sono state inviate diverse proposte di rinnovo e di istituzione di Dottorati di Ricerca XX ciclo . 
Il Prof. Gerola si lamenta per la mancanza di informazione preventiva e dà parere fortemente 
negativo per il modus operandi, pur essendo assolutamente favorevole ai Dottorati di Ricerca. 
Il Prof. Valvassori ritiene che si stia andando in controtendenza rispetto a quanto avviene oggi 
in Italia (accorpamento dei Dipartimenti e dei Dottorati di Ricerca). Il direttore chiede al 
Consiglio di Dipartimento di esprimersi in relazione alle seguenti proposte di Dottorato di 
Ricerca: 
1) Rinnovo del Dottorato Internazionale di Ricerca “Insect Biotechnology” in consorzio con 

alcune università europee. Il Consiglio approva unanime. 
2) Rinnovo   del Dottorato di Ricerca in Biotecnologie consorziato con l’Università degli Studi 

di Parma. Il Consiglio approva unanime. 
3) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Biotecnologie con sede amministrativa presso 

l’Università degli Studi dell’insubria. Il Consiglio approva unanime. 
4) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Neuroscienze e scienze cliniche del comportamento 

con sede amministrativa presso l’Università degli Studi dell’Insubria. Il Consiglio approva 
unanime. 

5) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Farmacologia, Chemioterapia e Microbiologia con 
sede amministrativa presso l’Università degli Studi di Trieste. Il Consiglio approva 
unanime. 

6) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Farmacologia, Chemioterapia e Tossicologia 
Mediche con sede amministrativa presso l’Università degli Studi di Milano. Il Consiglio 
approva unanime. 

7) Rinnovo del Dottorato di Ricerca in Fisiologia con sede amministrativa presso l’Università 
degli Studi di Milano. Il Consiglio approva unanime. 

8) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Analisi, protezione e gestione della biodiversità con 
sede amministrativa presso l’Università degli Studi dell’Insubria. Il Consiglio approva 
unanime. 



9) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Biologia evoluzionistica e dello sviluppo con sede 
amministrativa presso l’Università degli Studi dell’Insubria. Il Consiglio approva unanime. 

10) Istituzione del Dottorato di Ricerca in Farmacologia Sperimentale e Clinica con sede 
amministrativa presso l’Università degli Studi dell’Insubria. Il Consiglio approva unanime. 

 
 
7. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
 
7.1 Il Prof. Tosi ha presentato richiesta di approvazione di una convenzione con la Regione 
Lombardia per l’attuazione del progetto di ricerca “Realizzazione di una banca dati sulla fauna 
alpina”. L’importo previsto è di € 30.957,41 di cui € 21.000,00 per l’attivaziopne di una borsa 
di studio ed € 9.957,41 per coprire le spese correnti della ricerca. Il Consiglio approva 
unanime. 
7.2 Sono stati presentati alcuni conferimenti d’incarico (vedi allegato n. 2). Il Consiglio 
approva unanime.. 
7.3 Il Dott. Di Guardo ha presentato richiesta per l’attivazione di due collaborazioni coordinate 
e continuative a favore del Dott. Nizzetto e della Dott.ssa Ferrari per il periodo 1° gennaio 
2004- 31 luglio 2004. L’importo di ogni contratto sarà di € 12.500,00 lordi e graverà sui fondi 
COFIN 2002 intestati al Dott. Di Guardo. Il Consiglio approva unanime. 
7.4 Il Dott. Motta espone riassuntivamente le variazioni di bilancio (vedi allegato n. 3). La 
Giunta dà parere favorevole in merito. 
7.5 Il prof. Fasano ha presentato richiesta per l’attivazione di una collaborazione coordinata e 
continuativa a favore della Dott.ssa Silvia Mila per il periodo 1° gennaio-31 dicembre 2004. 
L'’mporto sarà di € 13.000,00 lordi e graverà sui fondi DAOS intestati al Prof. Fasano. Il 
Consiglio approva unanime. 
7.6 E’ stata presentata una richiesta di autorizzazione alla spesa da parte della Prof.ssa 
Parolaro. L’acquisto concerne uno strumento denominato Z2- doppia soglia e curva di 
distribuzione. In data 12 dicembre 2003 si è riunita una commissione di valutazione dei 
preventivi composta dalla Prof.ssa Parolaro, dalla Prof.ssa Monti e dalla Dott.ssa Gariboldi. 
Tale commissione ha valutato che la Instrumentation Laboratory S.p.a. è l’unica società in 
grado di fornire tale strumentazione che interessa per caratterisriche tecniche. Per questo 
motivo la commissione, vista l’unicità dello strumento e dell’offerta, propone di acquistare tale 
strumento presso la società sopradetta per un importo pari ad € 18.900,00 + IVA. Il Consiglio 
approva unanime. 
 
 
8. Regolamento conto terzi del Dipartimento 
 
Si decide di rimandare la questione ad altra seduta.  
 
 
9. Ratifica decreti d’urgenza 
 
9.1 Viene chiesto al Consiglio di Dipartimento la ratifica del decreto d’urgenza n. 34 del 1° 
dicembre 2003 concernente la sostituzione del Prof. Calamari nelle due commissioni 
giudicatrici per le borse di ricerca indicate nel decreto. Il Consiglio approva unanime. 
9.2 Viene chiesto al Consiglio di Dipartimento la ratifica del decreto d’urgenza n. 35 del 1° 
dicembre 2003 concernente l’approvazione del “draft service contract” con la Commissione 
Europea proposto dal Prof. Bernardini. Il Consiglio approva unanime. 
9.3 Viene chiesto al Consiglio di Dipartimento la ratifica del decreto d’urgenza n. 36 del 10 
dicembre 2003 concernente l’approvazione di un contratto di ricerca con la Sanofi-Synthelabo 
proposto dalla Prof.ssa Parolaro. Il Consiglio approva unanime. 
 
10 Varie ed eventuali 
 
 La Prof.ssa Parolaro chiede la costituzione di un Comitato Etico possibilmente a livello di 
Ateneo. Il Consiglio approva unanime. 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta si chiude alle ore 16.40. 
 



 
 
 
Il Direttore del Dipartimento     Il Segretario Amministrativo 
Prof. Giovanni Bernardini       Dott. Stefano Motta 
 


